

## 菊地功大司教、枢機卿に



© カトリック東京大司教区

おいて、21人の枢機卿を親任することを発表。日本からは、菊地功大司教（東京大司教区）が選ばれた。

枢機卿はローマ・カトリック教会で教皇に次ぐ高い位で、80歳未満の枢機卿は教皇を選ぶコンクラーベでの投票権を持つ。日本人としては、2018年に選ばれた前田万葉枢機卿（大阪高松大司教区）に次いで、7人目の枢機卿となる。

菊地功大司教は 1958 年 11 月 1 日、岩手県宮古市に生まれる。1986 年に司祭叙階。2004 年 5 月 14 日新潟教区司教に任命され、2004 年 9 月 20 日司教叙階。2017 年 10 月 25 日東京大司教に任命され、2017 年 12 月 16 日着座。今日に至る。

古着屋。 / 古に生る。

「王であるキリスト」の祭日は、カトリック教会で「世界青年の日」になっています。

理をすると体を痛める可能性もあります。物理的に「歩むことについてそうであるように、『人生の道を歩む』とき

A group of students, both boys and girls, are performing a synchronized dance routine on a wooden stage. They are all wearing casual clothing, such as t-shirts, shorts, and skirts. The students are in various poses, some with their arms raised and others with their legs extended. The stage has a warm, wooden finish, and the students are positioned in front of a large window.

「世界青年の日」は、1984年、贖いの聖年の閉幕ミサで聖ヨハネ・パウロ2世教皇が、世界の青年たちに、翌85年の受難の主日にローマに集まるようにと呼びかけ、世界の約60カ国、30万の青年が、教皇の呼びかけに応えてローマに集まつたことに始まり、翌86年から受難の主日に祝うようにと定められた。以来、毎年この日に、世界の青年たちに向けて「教皇メッセージ」が送られている。※教皇フランシスコは各方面からの要望にこたえ、2021年から「王であるキリスト」の祭日に変更することを発表した。

2024年11月24日 世界青年の日にあたつて  
**疲れていますか**

五セブ・アベイヤ司教（福岡教区長）

# カトリック 福岡教区報

ヨゼフ アベイ タ 司教認可  
発行所 福岡司教区本部  
福岡市中央区淨水通6-28  
発行人  
カトリック福岡司教区  
編集人 山元眞  
TEL 092-522-4059  
FAX 092-523-2152  
振替口座 01760-6-20729  
カトリック福岡司教区  
〒810 福岡市中央区  
宝町20番

【教皇の意向】子を失った親  
【日本の教会】日韓宗教交流会

教皇の意向のために祈りましょ(4)

たつて  
（福岡教区長）  
ます。辛いこと、理解できな  
いことがあっても、天の父は  
ご自分の子らを見捨てないと  
いう深い確信が、イエスの歩  
みを支えていました。  
そのイエスに目を向けるよ  
う教皇は青年たちに呼びかけ  
られます。イエスとともに歩  
むなら、何があろうとも目的  
地にたどり着きます。ただ  
そのためにはリスクを取らな  
ければなりません。“希望の  
巡礼者”として、天の父が望  
んでおられる世界を求めて歩  
んで行く決意を新たにするよ  
うに教皇は呼びかけておられ  
ます。

# 時の話題

## 福岡教区信徒使徒職協議会解散

福岡教区宣教司牧方針が発信され、教区宣教司牧評議会の設立に伴い各地区にも宣教司牧評議会が設立され活動しています。

2023年に教区100周年を迎えた広島教区の各教会は、「平和の使徒になろう」を掲げ、一致団結し平和を叫び続けてきました。そして遂に、10月11日（日本時間）被団協（日本原水爆被害者団体協議会）にノーベル平和賞の受賞が発表され、平和の使徒を証しする市民、信徒の耳に

提案する予定です。「恐れることはない」と主の言葉が響きます。多様性の世の中で、「出向く」「支え交わる」「未来を開く」を推し進める司牧方針のもと、中⼼となる教区宣教司牧評議会とその中の5つの委員会を、私たち信徒は、すべての垣根を越えて支える友愛の使徒になりたいものです。

みちくせ

### 第3回 教区全司祭集会

## 病気や障害とともに生きている方 心の支援について

2024年9月24日（火）、ウンセリングルーム所長カラトリック大名町教会にて本年度第2回福岡教区全司祭集会が行われ約40人の司祭が集まつた。前回は障がいのある方、そのご家族、支援者の方々の声に耳を傾けた。今回はその流れを継ぎ、障がいのある方、精神疾患のある方への関わり方、知識などを専門家である原口芳博氏（原口力

---

ら、「病気や障がいとともに生きている方に対する心の援助」について話していただき、原口さんの50年以上にわたりの中での、それぞれの「心の病のある」人々とのやり合いで活かすヒントを頂いたの中での、統合失調症、抑症群、自殺願望、認知症的外傷後ストレス障害、

といふときとも歩む、希きの青い歩みに、「疲れ」も表されたりた。歩む「疲れ」は、児童虐待、障害者虐待、高齢者虐待、グリーフケア、アルコール依存症、ハラスメントなど、多岐にわたる様々な先天性、後天性の心の病と対応について学んだ。

靈の働きを感じながら、神の道具として相手の心に愛をこめて接していくことで、相手に希望と勇気、自分で解決する力が湧くようにサポートする関わり方も大切である」と話す。自分たちの力を過信することなく、支援が難しい場合は、速やかに適切な機関や専門家に委託することも必要である。相手に寄り添いながら

ら、その人にとって一番良い支援を模索していくことが何よりも大切であると感じた。

午後は、福岡教区創立100周年に向かって取り組みたい課題についてアベイ司教から提案があり、(1)私たち司祭の刷新と司祭職への一歩出しの推進、(2)教区や地区的宣教司牧評議会と委員会の働きの充実、(3)教区創立100周年のプログラム、(4)集会祭儀の実践とその司会の養成、(5)青少年司牧の課題(6)教区の財政について審議を行った。

を祈る集い」の中で、「平和に対する主張」発表会があつた。発表者の一人が、「あなたがたに平和があるように」（ヨハネ<sup>20・19</sup>）は、神だけが与えることのできる平和で、私たちへの神の贈り物であると話した。主イエスの平和を、出会うすべての人と分かち合いたいと言う発表者の主張には、深い祈りも感じることができた▼「主の平和」はミサの中だけでなく、様々な手段を通して交わす挨拶であり、この世界で平和を実現するための「祈りの分かち合い」もあることに気づかせてもらつた。感謝（G）





